

URL: <http://www.swp.de/2548073>

Autor: INGE SÄLZLE-RANZ, 10.04.2014

Freundschaft wird groß gefeiert

ILLERTISSEN: Am Anfang stand Anni Krieners chronischer Husten. Jetzt gibt es die Partnerschaft zwischen Illertissen und Carnac schon 40 Jahre lang. An Pfingsten wird in der Bretagne gefeiert: mit Musik, Tanz und gutem Essen.





Anni Krieners Husten führte zur Partnerschaft zwischen Illertissen und Carnac, Helga Sonntag (rechts) ist Präsidentin des Illertisser Komitees. Foto: Inge Sätzle-Ranz

1968 war es, als die heute 91 Jahre alte Anni Kriener aus Illertissen wegen ihres chronischen Hustens an den französischen Atlantik, nach Quiberon, zur Kur fuhr. Aus diesem Besuch entwickelte sich die deutsch-französische beziehungsweise bayerisch-bretonische Partnerschaft zwischen Illertissen und Carnac. Seither gibt es regelmäßige Treffen zwischen Illertissern und Freunden aus Carnac. Der Jugendaustausch funktioniert bestens, der zwischen gestandenen "Partnerschaftlern" auch.

Vom 6. bis 15. Juni werden die freundschaftlichen Beziehungen in Carnac mit einer "schwäbisch-bayerischen Woche" gefeiert. Diese Veranstaltung gibt es zwar schon lange regelmäßig, doch heuer wird aus ihr etwas Besonderes. Insgesamt 150 Illertisser reisen in die Bretagne, und beim bayerischen Abend werden 600 Franzosen mit Spezialitäten aus unserer Region verköstigt.

Etwas Bauchweh hat Helga Sonntag, die Präsidentin des Illertisser Partnerschaftskomitees, schon. Immerhin gab und gibt es viel zu organisieren. Aber andererseits ist die 55-Jährige ein alter Hase, was die deutsch-französischen Beziehungen zwischen Illertissen und Carnac betrifft. Sie war als 14-Jährige erstmals zum Jugendaustausch in der Bretagne, und die Verbundenheit hat nie nachgelassen. Jetzt freut sie sich darauf, Menschen wiederzutreffen, die viel zu Fortbestand und Entwicklung der Partnerschaft beigetragen haben: Christian Bonnet zum Beispiel, Ex-Bürgermeister aus Carnac, Nicole Camenen, die frühere Präsidentin, und ganz viele alte Freunde, die immer wieder mit von der Partie waren, wenn man sich in Carnac oder in Illertissen traf. Was sie als Gastgeschenk mitnehmen wird, ist noch nicht ganz sicher. Was Carnac zum Jubiläum beisteuern wird, ist schon klar: In beiden Städten soll ein Wegweiser aufgestellt werden. Der eine zeigt vom "Place d'Illertissen" in Carnac nach Bayern, der andere vom Carnac-Platz in die Bretagne.

Zwei Busse mit insgesamt 96 Plätzen fahren am 6. Juni abends in Illertissen los, Mitglieder der Feuerwehr schon mittags mit zwei Wagen. Hinzu kommen Selbstfahrer mit Pkw und Kleinbussen, ein Kühllaster mit Bier und bayerischen Schmankerln für den Markt und gemeinsame Abendessen. Teilweise werden die Gäste bei französischen Freunden wohnen, teilweise auf dem Campingplatz oder in Hotels. Anni Kriener kann aus gesundheitlichen Gründen nicht mitfahren.

Zum ersten Mal sind Vertreter des Kunstzirkels Illertissen mit von der Partie. Sie werden eine Ausstellung in Carnac organisieren. Außerdem starten zwei Traktoren mit vier Leuten bereits an Christi Himmelfahrt, um sich am 7. Juni rechtzeitig mit den anderen schwäbischen Besuchern am Kreisverkehr Le Purgatoire treffen zu können. Von dort aus fahren alle zusammen "umzugsmäßig in die Innenstadt", wie Helga Sonntag ankündigte.

Einen besonderen Gag hat sie auch noch im Ärmel: Voraussichtlich wird sich ein Jubiläumsteilnehmer sogar von Holland aus mit dem Segelschiff nach La Trinité sur Mer aufmachen.

Für die Illertisser stehen neben Ausflügen, Segeln und einem Marktbesuch in Auray zahlreiche Veranstaltungen auf dem Programm. Die Stadtkapelle konzertiert, am Samstag ist ein Empfang beim neuen Bürgermeister Olivier Lepick geplant, zweimal werden auf dem Markt in Carnac Bier, Leberkäse und andere bayerische Spezialitäten verkauft, mehrere Auftritte der Volkstanz- und Musikgruppen beider Städte sind etwas für Auge und Ohr.

[Kleine Schiffe und Maibäume als Tischdekoration](#)

Alle Rechte vorbehalten

Vervielfältigung nur mit schriftlicher Genehmigung

Copyright by SÜDWEST PRESSE Online-Dienste GmbH - Frauenstrasse 77 - 89073 Ulm